
党的十九大报告中提到 野加快一流
大学和一流学科建设袁 实现高等教育内
涵式发展冶袁是新时代对高等教育提出的
更高要求袁 彰显了党中央对这一工作的
高度重视遥 一流学科建设是一流大学建
设的基础袁建设野双一流冶必须要瞄准世
界水平遥 为更好地促进世界一流大学和
一流学科建设袁2017 年 10 月 23 日至 11
月 15 日袁我校力学尧电子工程尧光学工程
三个学科顺利完成国际评估遥

10 月 23 日至 24 日袁 力学学科国际
评估工作顺利开展遥9 位国际知名力学专
家组成专家组进行学科国际评估遥

10 月 23 日上午举行了现场评估学
科报告工作会遥 副校长陈杰主持会议遥 校长胡海岩
对评估专家的到来表示感谢袁并介绍了北理工的历
史沿革袁期望专家们能对学校力学学科的现状给出
客观的评价和有益的建议遥宇航学院院长胡更开从
本科生教学尧研究生教学尧科学研究尧社会服务等方
面对力学学科总体情况进行了介绍遥

10 月 23 日下午袁评估专家组参观了先进结构
技术研究院尧宇航学院良乡校区实验室袁并与力学
学科的本科生和研究生举行了座谈遥 24 日上午袁评
估专家组参观了机电学院尧宇航学院中关村校区实
验室袁并与教师代表进行了座谈遥

10 月 24 日下午袁专家组进行闭门会议形成评
估报告袁 并向学校反馈了对力学学科评估的意见遥
专家组一致认为袁北理工力学学科在整体上具有国
际竞争力袁在非线性展开动力学尧燃烧和爆炸尧轻质
结构等方向的研究处于世界一流水平袁在声波超材
料和生物力学等领域处于世界前沿袁专家对力学学
科的本科教学尧研究生培养和青年教师科研能力给
予了充分的肯定袁并提出了宝贵建议遥

11 月 5 日至 8 日袁 信息与电子学院电子工程
学科国际评估工作顺利开展遥 10 位电子工程学科
的国际一流学者担任本次评估工作专家组成员遥在
为期三天的现场评估中袁 专家组听取了院长总汇
报尧5 位教师学术报告尧参观了科研成果展尧考察了
教学和科研实验室尧召开了师生座谈会尧查阅了相
关材料袁对信息与电子学院电子工程学科进行全面
检查尧综合评估遥

信息与电子学院安建平院长从学校简介尧学科
简介尧本科生教育尧研究生教育尧学生科技创新活
动尧科学研究尧社会服务与国际交流合作等方面进
行了总汇报遥 龙腾教授尧陶然教授尧盛新庆教授尧邢
成文副教授与胡伟东副教授等 5 位教师报告了各
自的科研方向和代表性成果遥

在评审意见反馈环节袁 评估专家组一致认为袁
我校电子工程学科在整体上具有国际竞争力遥评估
专家组指出袁该学科特色鲜明尧科研成果显著尧研究
经费充足袁培养的毕业生在中国电子信息领域取得
了重大成就并居于领先地位遥同时专家组也提出了
建设性意见和建议遥

11 月 12 日至 15 日袁 光学工程学科国际评估
工作顺利开展遥 9 位光学工程学科的国际一流学者
担任本次评估工作专家组成员遥

11 月 13 日上午举行了光学工程学科国际评
估专家评审会开幕式及学科情况汇报会遥副校长陈
杰介绍了在国家野双一流冶建设背景下进行国际评
估的目的和意义袁并期望专家能对我校光学工程学
科的现状给出客观的评价和有益的建议遥光电学院
院长郝群从学校简介尧学科总览尧本科生教育尧研究
生教育尧科学研究尧社会服务与国际交流合作等方
面进行了总汇报遥王涌天教授尧谭小地教授尧李艳秋
教授尧高春清教授尧刘娟教授与王霞副教授等 6 位
教师报告了各自的科研方向和代表性成果遥

11 月 13 日下午和 14 日上午袁 评估专家组深
入工信部实验教学示范中心尧光电成像技术与系统

教育部重点实验室尧 北京市混合现实和增
强显示工程技术研究中心尧 精密光电测试
仪器及技术北京市重点实验室等多个教学
和科研实验平台进行实地考察袁 并与师生
代表进行座谈袁查阅了学院相关材料遥

在评审意见反馈环节袁 评估专家组一
致认为袁 我校光学工程学科在整体上具有
国际竞争力遥 评估专家组指出袁该学科特色
鲜明尧科研成果显著尧专利应用及转化率高尧
科研经费充足尧实验教学突出尧课程内容综
合性强袁 培养的毕业生在光学领域取得了
重大成就且研究水平居于领先地位遥 同时
专家组也提出了很多建设性意见和建议遥

野到 2020 年袁要力争主干学科通过国
际评估认证遥 冶面向野双一流冶建设袁学校将国际评估
作为学科建设的重要推进手段遥 2014 年底袁学校制
定了学位授权点合格评估方案袁 鼓励学科国际评
估袁至 2016 年底袁先后完成了机械工程尧数学两个
一级学科的国际评估袁打响学校参与学科国际评估
的野第一枪冶袁成为国内率先对学科点进行全方位学
科国际评估的高校之一遥

2017 年袁 学校在认真总结 2016 年工作基础
上袁又针对力学尧电子工程渊含信息与通信工程尧电
子科学与技术两个一级学科冤尧光学工程渊含光学工
程尧仪器科学与技术两个一级学科冤三个学科启动
国际评估遥 各学科所在学院高度重视国际评估工
作袁精心准备尧认真筹划袁在学校的统一协调组织
下袁学科国际评估均采取通讯评议与现场评估相结
合的方式袁从整体评价尧本科生教育尧研究生教育尧
科学研究尧国际交流尧师资队伍尧未来发展等方面对
相关学科进行全面检查尧综合评估袁为这些学科面
向世界一流建设袁提出了中肯的意见和建议遥

在评估过程中袁校党委书记赵长禄袁校长胡海
岩袁王越院士尧周立伟院士袁副校长陈杰袁校长助理
杨亚政尧龙腾出席了相应学科的国际评估会议遥

随着我校 2017 年三个学科国际评估工作顺
利完成袁 学校即将启动 2018 年的控制科学与工
程尧 材料科学与工程等学科的国际评估准备工
作袁 从而 2018 年底前完成学校大部分主干学科
的第一轮学科国际评估遥

渊文/发展规划处 图/新闻中心 斯君 郭强冤

我校力学、电子工程、光学工程学科国际评估顺利完成

野油车真的会退出市场吗钥 我把这一问
题布置给同学们袁 让他们以正反两方的身
份准备一周时间袁 根据辩论现场的表现打
分袁 作为平时成绩的一部分遥 没有想到的
是袁 同学们兴趣非常高袁 他们在接下来的
准备时间里展开了充分调研袁 唯恐自己的
哪个论点被对手找到漏洞袁 最终给我们呈
现了一场异常精彩的辩论会袁 效果特别
好浴冶 说起 叶内燃机原理曳 课程改革一年来
的具体经验袁 北理工机械与车辆学院首批
研究型课程任课教师尧 北京市教学基本功
比赛一等奖获奖者赵振峰侃侃而谈遥

2017 年 11 月 10 日袁 机械与车辆学院
人才培养综合改革课程建设研讨会暨研究
型课程评审会在车辆重点实验楼报告厅举
行遥 会上袁 承担学院研究型课程改革任务
的两批次共 11 门课程负责人分别代表课程
团队与学院签订了 叶研究型课程建设责任
书曳遥 责任书的签订是机械学院作为学校人
才培养深化改革试点单位袁 进一步深化人
才培养改革的又一具体举措遥 会议上所签
订的 叶研究型课程建设责任书曳袁 明确规定
了研究型课程的建设目标尧 建设任务尧 预
期成效尧 考核评估方式以及条件保障等关
键指标遥

机械学院第一批研究型课程任课教师
薛庆尧 席 强尧 !"尧 赵振峰尧 陈#$尧
刘%&和'超分别代表各自教学团队汇报
了课程改革一年来的基本情况与取得的(
段性成效袁 并)*介绍了下一(段课程建
设的规划遥

2016 年袁机械与车辆学院人才培养综合
改革启动了第一批研究型课程建设袁各个课
程组+,所在团队的科研-.袁/0将科研
成果.j|L和一的
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求学 11载，他在北理工成长为青年人才
要要要记北京理工大学宇航学院于正湜博士

日前袁 一篇题为 Design and optimization of navigation
and guidance techniques for Mars pinpoint landing: Review
and prospect 的学术文章刊登在国际宇航类唯一一区 TOP
期刊 Progress in Aerospace Science 上袁这是该期刊中首次出
现北理工学子的名字袁引发大家的关注遥

该论文的作者是北理工宇航学院博士后于正湜和他的
两位博士期间导师袁 研究成果紧抓火星着陆自主导航与制
导学术前沿袁 深入阐述了火星着陆自主导航与制导关键技
术的最新研究进展及发展方向袁 为未来火星着陆自主导航
与制导理论方法研究提供了系统基础和创新思路遥

能够在本专业的顶级期刊发表学术成果袁并不是偶然遥
十一载北理工岁月袁让于正湜从一名稚嫩的本科生袁成长为
羽翼日渐丰满的博士生袁再到留校潜心研究的博士后遥对他
而言袁北理工是梦开始的地方袁是事业的起点袁也是心灵的
栖所遥

回首往昔袁2006 年于正湜正式踏入北京理工大学的校
园袁成为一名飞行器设计专业的本科生遥初入校门的他就立
下了为祖国的国防与航天事业而奋斗的理想遥本科四年袁在
学校的培养下袁他多次获得国家奖学金以及优秀学生标兵尧
优秀毕业生等荣誉称号遥

本科毕业后袁于正湜选择进入北京理工大学深空探测技
术研究所继续攻读博士学位袁 师从我国深空探测领域主要
开拓者之一的崔平远教授袁 开展深空自主导航方向的研究
工作遥严肃认真的科研氛围以及导师的谆谆教诲袁让于正湜

在科研生涯中最宝贵的 5 年里迅速成长遥2014 年至 2015
年袁 于正湜还在国家留学基金委的资助下赴美国纽约州立
大学布法罗分校开展了为期一年的联合培养袁 在国际导航
与控制领域知名专家 John L. Crassidis教授的指导下袁 科研
能力进一步提高袁国际视野大大扩展遥

野不积跬步袁无以至千里冶袁千百个不忘初心砥砺前行的
日夜袁让于正湜在博士期间的科研成果井喷遥他曾先后荣获
国家科技进步二等奖一项尧军队科技进步二等奖一项 q 篇类刊航日该国上日湜国上日湜自
航刊类日该国上日湜自
航该国区区日宇际发航类刊类日该国上日湜类航日湜自
航该国类日宇日湜字日术间文日湜沿
该国是区日宇日湜字日术技文日湜沿
际发航类刊唯日该国上字日术提文日湜沿
际发航类刊唯日该国上日湜自
该国上日宇类刊类日该国上日湜这自
航该国区区日宇日湜字日术该文日湜沿
际发航类刊航国自国唯类唯日该国上日湜自
际发航类刊唯宇类刊唯日该国上日湜自
该国上日宇类刊类日类宇该国上日自
航该国区章刊字日术紧文日湜沿
际发航类刊类日该国上日宇该国上日自
航该国区章刊字日术紧文日湜沿
际日宇日湜星日术究文日航国航类唯日该国上日湜自成果术述文日湜沿
宇日湜星日术作文日湜沿
唯国类上区日湜星日术国文日湜沿
在宇国宇唯是区日展上日湜星日术制文日湜沿
宇日湜星日术着文日湜沿国类唯国最国新新国制国 最类该国上日类唯国述国国制着国国一 着陆于该该前一国区区日宇际发航类刊刊唯日该国上日湜自
区国是日宇日湜字日最字日术紧文日湜该国上日宇类刊类日航类唯日该国上日该国区区日宇日湜字日术和该国上日宇类刊类日这国上日宇日湜字日术新日宇国类区日湜发航类刊航日该国上日湜自
该国上日宇日湜字日术于文日湜沿
宇日湜日湜沿
宇日湜星日术师和文日湜沿
际发在
航该国区区日宇日湜字日术该文日湜沿
际发日是国和文日湜沿
际发了日湜字日宇日湜星日术技进文日湜沿
际发航类日是国和文日湜沿
际发湜字日术制文日湜沿
际发类刊航日该国上日日湜自
航该国类日宇日学
航该国上是日宇日湜字日术一文日湜沿
在类沿
该国是区日宇日湜
该国是区日宇进日宇国类区日湜发航类刊航日该国上日湜自
唯上国上日湜自
航航该国区区日宇日湜字日术该文日湜沿
际发航类期日宇是区日宇日湜进展
航该国上是日宇日湜字日术一文日湜沿
际是自上日宇是区日宇日日湜沿
唯国类上区日陆湜字日术制文日湜沿
际发类刊航日该国上日湜是湜
该国该国类日宇日学
航该国上是日宇日湜字日术一文日湜沿
自
唯上国上日湜自
航进日宇国类区日湜发航类刊航日该国上日湜自
该国上日宇日湜字日术于文日湜沿
宇日湜航该一
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我校获首届中国大学生无人驾驶方程式汽车大赛总冠军

914 期 2017 年 12 月 1 日 责 任 编 辑 院 马 瑶

校 报4 版 副 刊

11 月 18 日 2017 年中国大学生方程式系列赛事在襄阳梦想方程式赛车场圆
满落幕遥 本赛季首次三赛合一袁中国大学生方程式汽车大赛渊FSC冤尧中国大学生电
动方程式大赛渊FSEC冤以及首届中国大学生无人驾驶方程式大赛渊FSAC冤在襄阳
激烈开赛袁 来自一百余所高校袁78 支油车队伍尧43 支电车队伍尧7 支无人驾驶队伍
同台竞技遥

我校无人驾驶大学生方程式赛车队携第一辆自主研发尧设计尧制造的赛车野灰
鲨冶参赛袁获得总冠军袁以及设计答辩尧直线加速尧高速循迹尧八字绕环四个单项冠
军袁满载而归遥
作为去年刚成立尧国内第一支参加德国首届无人驾驶大学生方程式大赛的车

队袁尽管没有前人经验可以借鉴袁也没有技术的积累袁迎难而上的无人方程式赛车
队攻克了无数难题袁戮力同心地坚持着袁经过德国赛的经验总结与不断改进袁最终
在中国赛中荣耀收场袁 相信他们在无人驾驶大学生方程式这条崭新的赛道上袁会
成为新的标杆遥
北理工方程式赛车队从不满足于过去的成就袁始终追寻着更新更大胆的设计

和突破袁也始终认真践行着在大学生科技创新创业领域内全方位全过程育人的理
念和任务遥短短十个月的造车时间袁客观上无法保证足够的时间来检验新的设计袁
更没有经验丰富堪比职业的赛车手加盟袁唯有坚守学术的创新精神尧锐意进取的
勇气以及北理工人从延安走来与生俱来的吃苦耐劳不惧艰难的意志品质遥历经恶
劣天气和人员极度匮乏的双重磨练之后袁相信车队在学校相关部门和学院的支持
下袁在下一个造车周期中袁下定决心推进制度与体系的变革和完善袁新的赛车在明
年归来时定会有一个更漂亮的状态与姿态袁迎接新的挑战遥 渊机械学院冤

在 野砥砺奋进的五年冶
大型成就展中袁 北理工除了
展出自主研发的多模态运动
智能仿人机器人外袁 还有一
幅出自北理工学子之手的优
秀摄影作品亮相遥 这幅摄影

作品袁 由北京理工大学摄影
协会会长尧 物理学院大四年
级学生郭广泽拍摄袁 在本次
展览的 第 三展区 野国家治
理冶 展区中展出遥

渊党委宣传部 王朝阳冤

校园摄影“大咖”为“砥砺奋进
的五年”记录精彩瞬间

PDF 文件使用 "pdfFactory Pro" 试用版本创建   õ       www.fineprint.com.cn

http://www.fineprint.com.cn

